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异地高考承载着2 . 6亿流动人口及其家
庭对教育公平的梦想。近日，备受瞩目的异地
高考改革传出新消息，政策呼之欲出。我们的
望子成龙梦能否成真？教育公平是否指日可
待？

@fza五味人生：高考公平，力求可比性，
尽可能的是一张考卷，尤其是最发达的北

京和上海录取分数线不应低于其他任何一个
地区，也没有理由低于，国家的资源投入最
多，享受优质资源，派搞特殊吗？如要照顾西
部落后地区的话，那可以分两到三张考卷，分
发达的，中等的，落后的。上海北京应归沿海
发达地区，这是人心所向。

@孤独的狼GG：根本上去解决吧，异地
高考对于进入高考政策优惠的地区如京津、
如辽蒙疆琼等录取分数偏低数十分甚至上百
分的地区，这比那些高考移民有何差别？无非
是一个用钱买的，一个用做工换，对于户籍人
口在出生地的来讲又多了不公平竞争对手，
不合理。

@快乐巴音郭楞：支持异地高考，理由如
下：17岁出来打拼，孩子在这里出生，从幼儿
园开始就在这里上学，今年初二，按照规定如
果想在这里高考必须全家户口迁过来，而且
最少要满三年。可关键问题是现在农村户口
迁过来就变成城镇户口了，根据现行法律城
镇户口无法转为农村户口。

@一切都是相对的：有没有想过，放开异
地高考势必会造成北上广考试人口爆发？对
于有限的考试资源进行无限的分割？蛋糕就
那么点可是要吃的人无限被放大，变相助长
考试经济的不正常发展。异地高考不是解决
教育公平的根本方法。

@水间穿：根源问题是户口制度，但是短
时间内无法改变。简单的取消高考户籍限制，
无非是鼓励全国各地疯狂的应试教育，以及
各种灰色产业链。到那个时候，更多的是死读
书和不健全人格的人，以及官二代富二代靠
各种政策特招和加分，普通老百姓一样没有
得到所期望的“公平”。

李小凯 整理

异地高考

教育就公平了吗

□高永杰

公然买卖假货，张贴虚假广告，居然还要和顾客“谈法律”，这种场景未免搞笑。既然打出了“假一赔十”的牌
子，就是对顾客做出了承诺，也是对自己商品的一种宣传，相关法律条文里规定得明白，怎么可以说有就有，说
没有就没有呢？

前段时间，为了给乘客创造一个
舒适的乘车环境，潍坊公交公司将3万
多把小凉扇装备到公交车上，当时此
消息一出，令人感到温馨舒坦。然而29

日就有报载，在56路公交车上，已经有
不少小凉扇损坏或者丢失，让这份城
市温情变了味儿。

如今潍坊的城市建设一天好过一
天，环境卫生也越来越好，城市整体面
貌得到极大的改善。在这种情况下，市
民的文明程度和自律水平显得更加重
要。古语说“仓廪实而知礼节，衣食足
而知荣辱”，随着环境的改善，我们普
通的市民应该加强自律，提高自身的

文明程度。
我们潍坊争创国家级卫生城，争创

文明城市，这不仅仅是政府和相关部门
的事情，每个市民都应该把自己当做城
市的主人，要心怀主人翁精神，以饱满
的责任心和使命感，为创城贡献自己的
一份力量。有的时候，公民的自律意识
和水平比高档的建筑和优美的环境更
能体现一座城市的文明程度。可以说，
为了提高我们潍坊的文明程度，每个市
民都义不容辞、责无旁贷。

要提高市民的文明程度和水平，
宣传部门应该负起责任，比如通过公
益广告等形式，加强宣传，营造一个人
人讲文明的城市环境和氛围，提高市
民的重视程度和思想认识。但更重要

的，是每个公民也应以更严的要求和
更高的标准来约束自己，让城市主人
翁们的素质不断得到提高，从而与城
市的整体文明共同进步。

损坏和拿走小凉扇的毕竟是少
数，但是真诚地希望此类事件不要再
发生或蔓延开来。须知扇子虽小，但也
包含着公交公司对每个市民的一份心
意，作为城市的一员，我们也该领好这
份情，做个知礼守礼的乘客。

□王三华

“假一罚十”怎么就成了噱头了

公交扇，温情考验文明

明明打着“假一罚十”的广告招
牌,却销售假冒产品。报载，高密一消
费者遭遇此情况,在向相关部门投诉后,

商家却不认账,更不愿给出十倍赔偿。
诚信是我们这个社会最重要的品

德和品质，做人要讲诚信，做事也要
讲诚信。在商业领域，商家更是将诚
信看的比命还重要，说到就要做到，
所谓“一诺千金”，指的就是这个意
思。

当今社会，受一些不良风气的影
响，一些人的价值观念开始发生变
化，“诚信”在这些人心目中的地位
开始动摇，甚至为了某些利益，而将
诚信置之度外。“诚信”已经不再是
这些人的经营理念，而是变成了一种
廉价的宣传手段。

报道中这位店主无疑也是一位
“高手”。自己店里的商品质量如
何，有没有假货次货，自己心里应该
是最清楚的。在买卖商品的过程中，
商品质量不高的情况不是没有，至于
出现山寨货更是平常，对大部分老百
姓来说，这都不算什么事。问题是，
你明明知道自己的商品是什么情况，
居然还敢贴出“假一罚十”的招牌，
这种“胆气”还不是一般商家能有
的。及至商品出了问题，顾客找回来
的时候，店主居然还能脸不红心不跳
地辩解，称“假一罚十”只是一种噱
头而已，没有法律依据，拒不执行。

公然买卖假货，张贴虚假广告，
居然还在这里和顾客谈法律，这种场
景未免搞笑。既然打出了“假一赔
十”的牌子，就是对顾客做出了承

诺，也是对自己商品的一种宣传，就
有一种合同契约关系在里面，相关法
律条文里规定的明白，怎么可以说有
就有，说没有就没有呢？退一万步
讲，就算这种虚假广告不违法，消协
也不管。但是你搞出了这么一档子
事，把自己的诚信践踏到无以复加的
地步，以后谁还相信你？就算你的商
品质量再好，谁还来买你的商品呢？

正因为我们的社会缺乏诚信，我
们才更需要诚信，而应该打击一切缺

乏诚信的行为。对于张贴虚假广告不
实宣传的商家，事实确定就应该严肃
处理；那些依然缺乏诚信经营的商家
们，也应该自省一下，否则，就等着
关门倒闭吧。
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